

BRÈVES ÉCONOMIQUES Service économique régional de Canberra

Le Service économique régional (SER) de Canberra est heureux de partager les brèves Australie, Nouvelle-Zélande, Pacifique du 12 septembre au 18 septembre 2025.

À Retenir

- **Australie** : Le gouvernement fédéral annonce une réduction des émissions de gaz à effet de serre comprise entre 62 % et 70 % d'ici 2035
- **Nouvelle-Zélande** : Recul du déficit du compte courant au 2^e trimestre 2025
- **Pacifique** : Report de la signature d'une alliance militaire Australie-PNG

LE CHIFFRE DE LA SEMAINE

Nouvelle-Zélande

- **0,9 %**

Baisse du PIB au T2 2025

Le PIB néo-zélandais a diminué de -0,9 % au deuxième trimestre, après +0,9 % au premier trimestre. Cette baisse s'explique par la contraction des exportations de -1,2 %, notamment de produits agricoles et agroalimentaires, et par la hausse des importations (+0,6 %). L'investissement recule également de -1,1 % tandis que la consommation des ménages progresse modérément (+0,4 %). L'annonce des droits de douane américains et la réduction des flux migratoires ont mis un coup d'arrêt à la croissance. Ce contexte défavorable a entraîné une baisse de la production dans l'industrie manufacturière et la construction. Cette baisse, plus forte que prévu, renforce les attentes de nouvelles baisses du taux directeur en octobre et novembre, de 25 points de base chacune, pour atteindre 2,5 %. Les observateurs restent néanmoins optimistes, suite aux annonces de la banque centrale et la priorité affichée par le gouvernement Luxon de relancer l'économie. [RNZ](#) ; [Stats NZ](#)

Retour sur

L'équipe du Service économique régional s'est rendue sur le site Woodlawn Eco Precinct, opéré par Veolia, en Nouvelle-Galles du Sud. Ce site, implanté sur une ancienne mine désaffectée, regroupe plusieurs installations industrielles dédiées à la valorisation des déchets et à la production d'énergies renouvelables.

Les déchets y sont transformés au sein d'un bioréacteur en électricité, qui alimente le réseau local. Le site utilise également cette énergie pour alimenter une activité d'aquaculture, avec l'élevage de baramundis destinés au marché de Canberra.

Cette visite a donné lieu à des échanges avec M. Richard Kirkman, directeur général de Veolia Australie et Nouvelle-Zélande, sur les perspectives de développement de la filière de valorisation énergétique des déchets (*Waste-to-Energy*), ainsi que sur les opportunités de coopération dans le cadre des projets liés à l'économie circulaire et aux préparatifs de la COP31.





AUSTRALIE

Le gouvernement fédéral annonce une réduction des émissions de gaz à effet de serre comprise entre 62 % et 70 % d'ici 2035

Le gouvernement australien s'est engagé à réduire d'ici 2035 les émissions de gaz à effet de serre de l'Australie de 62 % à 70 % par rapport aux niveaux de 2005. La nouvelle fourchette cible se base sur les recommandations de la Climate Change Authority (CCA), mais est inférieure à la fourchette de 65 à 75 % initialement proposée en 2024, utilisée initialement pour consulter les entreprises et autres parties prenantes. L'objectif pourrait être atteint grâce aux technologies et pratiques existantes, sans avoir recours à des technologies nouvelles et non éprouvées. L'annonce s'est accompagnée d'une série de nouveaux engagements financiers, notamment un apport cumulé de 7 Md AUD en faveur de la Clean Energy Finance Corporation et du National Reconstruction Fund, et 40 M AUD pour la recharge des véhicules électriques.

[AFR Climate Change Authority](#)

ADNOC renonce à acquérir Santos pour 36,4 Md AUD

Abu Dhabi National Oil Company (ADNOC), via sa filiale XRG, a renoncé à son offre de rachat de 36,4 Md AUD visant Santos, deuxième producteur australien de pétrole et de gaz. À deux jours de la date limite du 19 septembre, le consortium formé avec Carlyle Group et une autre société publique d'Abu Dhabi a jugé la valorisation trop élevée. Santos a évoqué des désaccords sur la répartition des risques liés aux délais réglementaires et à l'approvisionnement domestique en gaz. Cet échec s'ajoute aux tentatives infructueuses de rapprochement avec Harbour Energy (2017-2018) et Woodside (2023). La direction de Santos se veut néanmoins confiante et met en avant ses projets de croissance, notamment le développement gazier Barossa au Timor-Oriental et le projet pétrolier Pikka en Alaska, qui doivent soutenir sa valorisation. [AFR](#)

Les salaires augmentent plus vite que les bénéfices des entreprises

La part des salaires dans le revenu national s'établit désormais à 52,1 %, soit une hausse de 28 Md AUD (15,7 Md EUR) en un an. Ce niveau marque une hausse sensible par rapport à la moyenne des dix années précédant la pandémie (51 %). Le niveau historiquement bas du taux de chômage et les hausses successives du salaire minimum ont encouragé les entreprises à revaloriser les salaires. Les chefs d'entreprise expriment toutefois leur crainte d'une pression salariale excessive, jugée déconnectée de la situation économique. Ils remettent notamment en cause les politiques du gouvernement travailliste renforçant le pouvoir de négociation des salariés, en premier lieu *via* la généralisation des accords collectifs dans les entreprises. [AFR](#)

Le Gouvernement prolonge son soutien au secteur de l'œnotourisme avec 30 M AUD supplémentaires

La ministre de l'Agriculture, Julie Collins, a annoncé un financement supplémentaire de 30 M AUD pour les programmes Wine Tourism et Cellar Door, prolongés pour trois années, avec le lancement d'un premier appel à projets doté de 10 M AUD. Ces programmes visent à développer les infrastructures, à renforcer les ressources humaines et les compétences des vignerons qui vendent une partie de leur production en direct sur place, promouvant ainsi l'œnotourisme. [Minister Collins](#)

Coles abandonne son objectif de ne plus vendre d'œufs de poules en cage fin 2025

Coles, le deuxième opérateur de la grande distribution en Australie (28 % de parts de marché, derrière Woolworths qui en détient 37%), avait fixé l'objectif de ne plus vendre d'œufs de poules élevées en cage avant fin 2025, mais a annoncé repousser cette échéance à 2030. La chaîne a justifié cette décision par des difficultés d'approvisionnement, notamment à la suite aux épisodes d'influenza aviaire hautement pathogène, et par son souhait de limiter les effets de sa politique sur le pouvoir d'achat de ses clients. La vente d'œufs issus de poules élevées en

cage est cependant déjà très minoritaire pour la chaîne, représentant 2 % de son chiffre d'affaires en œufs l'année dernière. Woolworths et Aldi, qui avaient pris le même engagement, n'ont à ce stade pas fait d'annonce similaire sur un potentiel décalage dans le temps. Les pouvoirs publics quant à eux (fédéral et fédérés) avaient pris en 2022 l'engagement d'interdire la production d'œufs en cages de batterie d'ici 2036. [ABC](#)

La banque ANZ écope d'une amende de 240 M AUD pour escroquerie

Le 15 septembre, l'ASIC, *Australian Securities and Investment Commission*, l'autorité de régulation financière, a condamné la banque ANZ à payer 240 M AUD d'amende, la plus importante jamais imposée à un seul acteur bancaire. Celle-ci est accusée d'avoir mal géré une vente d'obligations qui aurait fini par coûter plus de 26 M AUD au gouvernement fédéral. ANZ était en effet l'un des gestionnaires de la vente de 14 Md AUD d'obligations d'État australiennes en avril 2023. Elle est également accusée de n'avoir pas donné suite à des centaines de courriers de clients rencontrant des difficultés de paiement, d'avoir fourni des informations erronées ou trompeuses sur les taux de rémunération de l'épargne, et de ne pas avoir restitué certains frais prélevés sur les comptes de clients décédés. La banque a accepté de régler le montant de l'amende bien que la Cour fédérale doive encore approuver ce règlement. [AFR](#)

1,1 Md AUD de mesures incitatives pour une production de carburant liquide plus propre

Le gouvernement fédéral investira 1,1 Md AUD pour soutenir l'industrie australienne des carburants liquides à faible teneur en carbone, tels que le diesel renouvelable et le carburant d'aviation durable. Le nouveau programme décennal permettra de stimuler les investissements privés, contribuera à garantir la solidité des chaînes d'approvisionnement en carburants plus durables pour alimenter camions, cargos et avions. Les détails relatifs à l'éligibilité seront examinés dans le cadre d'une consultation publique et d'un travail de conception qui auront lieu jusqu'à la mi-2026. Les subventions seront attribuées à partir de fin 2026-2027 dans le cadre d'un processus concurrentiel afin de garantir une utilisation optimale des fonds publics. Le démarrage de la production de carburants à faible teneur en carbone est prévue pour 2029. [Department of Infrastructure](#) [DCCEEW](#)

NOUVELLE-ZELANDE

Réduction du déficit du compte courant au 2e trimestre 2025

Le déficit du compte courant néo-zélandais a diminué de 702 M NZD en glissement trimestriel pour s'établir à 3,4 Md NZD au T2 2025, son plus bas niveau depuis mi-2021. Cette amélioration s'explique par la réduction du déficit des revenus primaires, à 2,3 Md NZD après 3,3 Md au T1 2025, soutenue par de meilleurs rendements des placements internationaux des fonds de pension néo-zélandais et par la hausse des bénéfices des filiales des entreprises néozélandaises à l'étranger. Le solde commercial est stable à -130 M NZD au T2 2025, avec un recul équivalent des exportations et des importations (-900 M NZD), en lien avec la baisse des volumes exportés de produits laitiers et d'un repli des achats de carburants et de machines industrielles. Enfin, le déficit annuel du compte courant s'est amélioré, passant de 4,2 % du PIB sur l'exercice 2024-25 à 3,7 % sur 2025-26. [Stats NZ](#)

La filière de la viande rouge se réjouit de sa performance sur le marché européen

Les exportations néo-zélandaises de viande rouge ont atteint un niveau élevé en juillet, pour une valeur totale de 864 M NZD. Malgré un volume inférieur de 7 % à celui exporté en juillet 2024, la valeur a quant à elle bondi de 19 %. Cette dynamique a été fortement portée par la demande du marché européen, qui a importé 4 000 t de viande d'agneau (stable) pour une valeur de 85 M NZD (+34 %) ; et 701 t de viande bovine (+84 %) pour une valeur de 17,5 M NZD (+84 %). [NZ Herald](#)

Le Gouvernement engage des réformes pour faciliter l'installation de nouveaux supermarchés concurrents

Dans un contexte de forte concentration de la grande distribution en Nouvelle-Zélande, le Gouvernement a mené une consultation entre mars et mai 2025 pour connaître les principaux freins que rencontrent les supermarchés concurrents voulant s'installer. Parmi les obstacles cités figurent la rareté des sites disponibles et la lenteur des procédures d'autorisation. Le Gouvernement prévoit donc d'intégrer les projets de nouveaux supermarchés concurrents dans un processus de *fast-track*, de simplifier les processus de permis de construire avec une seule autorité référente pour le secteur de la grande distribution, d'assouplir les règles sur les investissements directs de l'étranger qui ciblent le secteur de la grande distribution, de créer un outil économique permettant de repérer les chaînes profitant de leur avantage de marché pour réduire la concurrence par des politiques de prix agressives et de diversifier les importations de produits alimentaires. [Beehive](#)

Le groupe immobilier Du Val fait faillite et doit faire face à ses créanciers

Un an après avoir été placé sous administration judiciaire, Du Val Property a vu sa dette passer de 306 M NZD à 268 M NZD depuis mars grâce à la vente d'actifs immobiliers et au remboursement de dettes seniors. Cependant, certains créanciers continuent de se manifester et le montant exact de la dette reste encore inconnu. Les investisseurs ont pu récupérer environ 40 % de leurs mises tandis que d'autres restent dépendants des prochaines ventes d'actifs. De leur côté, l'ensemble des employés n'a perçu qu'un total de 42 000 NZD. PwC, mandaté comme administrateur judiciaire, a fait part de son inquiétude concernant la structure complexe de Du Val, qui dispose de plus de 70 entités. Les administrateurs ont aussi remarqué que certains actifs appartenant personnellement aux fondateurs, Charlotte et Kenyon Clarke, auraient été réglés par la société. [RNZ](#)

PACIFIQUE

Report de la signature d'une alliance militaire Australie-PNG

L'Australie et la Papouasie-Nouvelle-Guinée ont approuvé le texte du traité de défense mutuelle « Pukpuk », mais sa signature officielle reste en attente, en raison de préoccupations liées à la souveraineté nationale. En attendant sa finalisation, les deux pays ont signé un communiqué conjoint marquant leur volonté partagée de renforcer leur partenariat stratégique. Le traité Pukpuk reconnaît qu'une attaque dirigée contre l'un des deux États constituerait une menace pour la sécurité de l'autre, et vise à établir une coopération militaire approfondie, fondée sur les principes d'assistance mutuelle et de sécurité partagée. Cette initiative, saluée par le Premier ministre australien Anthony Albanese comme une « étape historique », coïncide avec le 50e anniversaire de l'indépendance de la Papouasie-Nouvelle-Guinée et représente la première alliance militaire conclue par l'Australie depuis plus de 70 ans.

[ABC, The Guardian](#)

Les ministres du Commerce néo-zélandais et fidjien relancent les discussions sur PACER Plus

Le ministre fidjien Manoa Kamikamica s'est rendu à Wellington dans le cadre d'une conférence où il a rencontré son homologue néo-zélandais, Todd McClay, le jeudi 11 septembre. Le ministre fidjien a rappelé l'attractivité de l'archipel, annonçant que les projets d'investissement dans le pays représentaient 6 Md FJD (2,3 Md EUR), dont près d'un tiers sont actuellement en construction. La Nouvelle-Zélande a profité de l'occasion pour aborder de nouveau la question de l'adhésion des Fidji à PACER Plus. Cet accord de libre-échange établi en 2020 inclut l'Australie, la Nouvelle-Zélande et huit Etats du Pacifique. Bien que les Fidji se soient engagés à

examiner leur intégration à l’ALE, Suva s’est montré réticent face aux risques de concurrence aux entreprises nationales et d’émigration de travailleurs qualifiés. Toutefois, la pression exercée par les droits de douane américains incite le pays à renforcer ses liens commerciaux régionaux, et McClay s’est montré confiant quant à la possibilité de négocier un accord d’ici la fin de l’année. [RNZ](#)

PRINCIPAUX INDICATEURS MACROECONOMIQUES

	Population (M)	PIB (Md USD)	PIB/hab	Croissance (%)			Solde courant (% du PIB)	Dette publique brute (% du PIB)	Taux de chômage (%)	Taux directeur (%)	Inflation (%)
	2024	2024	2024	2024	2025(p)	2026 (p)	2024	2024			
Australie	27,5	1 742	61 557	1,0	1,6	2,0	-0,3	49,0	4,2 (Août 25)	3,6 (Août-25)	2,1 (T2-25)
Nouvelle-Zélande	5,3	258	47 371	-0,5	1,4	2,7	-6,0	51,2	5,2 (T2-25)	3,0 (Août-25)	2,7 (T2-25)

	Population (M)	PIB (Md USD)	PIB/hab	Croissance (%)			Compte courant (% du PIB)	Dette publique (% du PIB)	IDH (rang mondial)	Inflation (%)
	2024	2024	2024	2024	2025 (p)	2026 (p)	2024	2024	2025	2024
Papouasie-Nouvelle-Guinée	12,5	31,7	2 524	3,744	4,6	3,5	14,55	53,70	160	4,50
Fidji	0,9	5,9	6 445	3,7	2,6	2,8	-6,71	80,04	111	2,30
Îles Salomon	0,8	1,8	2 269	2,5	2,7	2,8	-3,71	22,02	156	4,23
Vanuatu	0,3	1,2	3 496	0,9	1,4	2,1	-7,64	44,60	146	4,22
Samoa	0,2	1,1	5 062	9,4	5,4	2,6	-4,82	27,71	122	3,59
Kiribati	0,1	0,3	2 425	5,3	3,9	3,2	-2,03	9,92	140	2,49
Tonga	0,1	0,5	5 444	2,1	2,7	2,3	-3,91	38,25	92	4,69
Micronésie	0,1	0,5	4 958	0,7	1,1	1,5	-0,36	10,92	149	5,44
Îles Marshall	0,04	0,3	7 368	2,8	2,5	4,1	16,86	16,68	108	5,36
Palaos	0,02	0,3	17 000	7,1	5,7	3,5	-34,57	69,673	84	3,61
Nauru	0,0	0,2	12 385	1,8	2,0	1,6	5,25	17,59	124	11,57
Tuvalu	0,01	0,1	6 200	3,3	2,8	2,3	3,25	3,87	129	1,17

Sources: FMI et données nationales

À NE PAS MANQUER !

Événements à venir

Sydney	24 septembre	Ambassade de France	FAWIB – Women in Hospitality	Inscrivez-vous ici !
Adelaide	30 septembre	FACCI	Accessibility in transport	Inscrivez-vous ici !
Sydney	30 septembre	CNES - Ambassade de France – Business France	Réception « International Astronautical Congress (IAC) »	Sur invitation. Nous contacter pour plus d'informations.
Sydney	1 ^{er} octobre	CNES - Ambassade de France – Business France	Événement de networking avec les acteurs français et australiens de l'écosystème spatial sur le stand du CNES à l'IAC	Sur invitation. Nous contacter pour plus d'informations.
Paris, Lyon, Grenoble	6-10 octobre	FACCI – FACET	France Energy Transition & Innovation Tour 2025	Inscrivez-vous ici !
Melbourne	21 octobre	FACCI	Tech Industry Series - AI at the Core	Inscrivez-vous ici !

Nous contacter : ines.abderrahmane@dgtresor.gouv.fr

Vous avez manqué nos dernières brèves ? Retrouvez-les ici

[LinkedIn du SER de Canberra](#)

[Site internet du SER de Canberra](#)

Pour recevoir nos brèves directement dans votre boîte mail, [inscrivez-vous en cliquant ici](#).

Clause de non-responsabilité : Les Brèves économiques du Service économique régional de Canberra, rédigées à partir d'informations publiques, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.

SER de Canberra

6 Perth avenue Yarralumla, Canberra ACT 2600, AUSTRALIE

Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)